

Bericht der Sachkommission Soziales, Gesundheit und Sport (SSGS) zum Geschäftsbericht des Gemeinderats 2021 für die Produktgruppe 5 Kultur, Freizeit und Sport

Bericht an den Wohnerrat

1. Generelles

An der Sitzung vom 16. Mai 2022 hat die Sachkommission Soziales, Gesundheit und Sport (SSGS) den Geschäftsbericht des Gemeinderats 2021 für die Produktgruppe 5 besprochen. Der Geschäftsbericht 2021 der Abteilung Kultur, Freizeit und Sport beinhaltet zusätzlich zum Jahresüberblick den Leistungs- und Rechenschaftsbericht des abgelaufenen Leistungsauftrags 2020 bis 2021. Die Mitglieder der SSGS danken Gemeinderat Stefan Suter und Abteilungsleiter Christian Lupp für die Beantwortung der Fragen an der Sitzung und für die stets offene und entgegenkommende Zusammenarbeit. Auch an die Protokollführerin Brigitte Gieseck ein herzliches Dankeschön für die wertvolle Unterstützung vor, während und nach der Durchführung der Kommissionssitzung.

Auch das Berichtsjahr 2021 war durch die Pandemie geprägt. Viele Sportveranstaltungen konnten nicht stattfinden. Umso mehr wurden die frei zugänglichen Freizeitanlagen durch die Bevölkerung genutzt und geschätzt. Entsprechend wirkten sich insbesondere die Einschränkungen auf den einjährigen Globalkredit auf, wurde dieser auch in den Produktbereichen Freizeit und Sport unterschritten.

Der vorliegende Geschäftsbericht bietet der Kommission die Möglichkeit, verschiedene Fragen mit Fokus auf die Produkte der Teilbereiche Freizeit und Sport der Produktgruppe 5 Kultur, Freizeit und Sport zu klären. Nachstehend eine kurze Zusammenfassung der Beantwortung der wichtigsten Fragestellungen.

«Richtlinie für die Vergabe von Beiträgen im Bereich Sport der Gemeinde Riehen vom 20. April 2021»

Die im April 2021 aktualisierten Richtlinien sind so weit allen Riehener Sportvereinen bekannt. Diese werden zweimal jährlich angeschrieben und auf die Unterstützungsmöglichkeiten hingewiesen. Die Richtlinie ist auf www.riehen.ch publiziert und öffentlich zugänglich. Mit der Beitragsvergabe werden einerseits Nachwuchsveranstaltungen und sportliche Aktivitäten der Vereine unterstützt, andererseits wird damit eine Anerkennung für das grosse Engagement und die Freiwilligenarbeit in den Vereinen ausgedrückt. Es handelt sich dabei jeweils um kleine Unterstützungsbeiträge, die mittels eines eingereichten Budgets



Seite 2 bewilligt werden können. Nach Veranstaltungsdurchführung wird eine Abschlussrechnung verlangt.

IG Haus der Vereine: Jährliche Belegungs- und Besucherzahlen

Die IG Haus der Vereine erfasst einerseits Veranstaltungen/Einzelbelegungen und andererseits regelmässige Belegungen (aufgrund des Belegungsplans) und hinterlegt eine möglichst realistische und nachvollziehbare Nutzer/innenzahl, um das Besucher/innen-Gesamttotal zu berechnen.

Jugendarbeit Riehen (JuRi)

Basierend auf dem erarbeiteten Jugendleitbild wurde die mobile Jugendarbeit Riehen per 1. Januar 2021 neu aufgestellt. Die Zusammenarbeit mit dem Verein Mobile Jugendarbeit MJA wurde durch die Gemeinde Riehen per 31. Dezember 2020 beendet. Ziel war es, die bisherige Jugendtreff-Arbeit, die mobile Jugendarbeit und auch die Rolle der Jugendbeauftragten neu zu organisieren und den bisherigen Kostenrahmen einzuhalten, wobei die Übernahme kostenneutral erfolgt ist. Die Erfolgsfaktoren einer erfolgreichen Jugendarbeit werden mittels Besucher- bzw. Kontakterhebungen sowie über die Feedbacks der regelmässig stattfindenden Jugendbefragung des Statistischen Amtes Basel-Stadt erhoben.

Rezertifizierung Unicef als «kinderfreundliche Gemeinde»

Aufgrund von Covid 19 hat sich die Rückmeldung seitens der Unicef auf die gemeinsam mit der Abteilung Bildung und Familie eingereichten Rezertifizierung (Schlussevaluation 2017-2020 und Entwurf des neuen Aktionsplans) verzögert. Seitens der Unicef soll im Mai 2022 noch eine Rückmeldung erfolgen. Die Kosten für das Unicef Label belaufen sich auf Total CHF 15'000 p. a., d. h. je CHF 7'500 p. a. für die Abteilungen Bildung und Familie und Kultur, Freizeit und Sport.

Naturbad Riehen

Die seit Jahren bekannte Problematik der Verletzungen durch Holz-Splitter war auch 2021 ein wichtiges Thema. Die Planung zur Sanierung der Holzflächen wurde angestossen und eine entsprechende Vorlage soll noch im Jahr 2022 im Gemeinderat, in der Sachkommission und voraussichtlich im Einwohnerrat behandelt werden können.

Frei zugängliche Anlagen der Gemeinde Riehen

Die diversen frei zugänglichen Anlagen wie u. a. Beachvolleyball im Naturbad, die Mountainbike-Strecke, Tischtennistische, Street Workout auf der Grendelmatte werden rege benutzt. Offen ist, wie sich eine allfällige Umzonung des Eisweihers auf das Freizeitangebot auswirken könnte. Dies soll im 2022 gemeinsam mit der Ortsplanung Riehen thematisiert werden.

Machbarkeitsanalyse Sporthalle und Hallenbad Wasserstelzen

Gerade auch in Bezug auf die in den nächsten Jahren anstehende Gesamtanierung des Schulhauses Wasserstelzen sowie der Sanierung der Turnhalle Burgstrasse wie auch der Bevölkerungs- und Schülerzahlenentwicklung besteht dringender Handlungsbedarf. Gemäss aktuellem Leistungsauftrag wird mittels einer Machbarkeitsanalyse die Realisierung einer Turnhalle auf dem ganzen Gemeindegebiet (u. a. Umbau der Tribüne Grendelmatte)



Seite 3

geprüft. Die Sachkommission empfiehlt die Kontaktaufnahme mit dem Kanton Basel-Stadt, stehen u. a. Sanierungen der Sporthallen beim Schulhaus Hirzbrunnen wie auch auf dem Schulcampus Bäumlihof an.

Produktsummenrechnungen der Produkte 5.8 Freizeit- und Sportförderung, 5.9 Freizeitangebote, 5.10 Sportanlagen und Schwimmbad

Die Sachkommission Soziales, Gesundheit und Sport ist erfreut über die vorliegenden Produktsummenrechnungen, schlossen doch alle drei Produktbereiche unter Budget ab. Hauptgrund ist auch im Berichtsjahr 2021 Covid 19. Viele Sportanlässe, Lager etc. mussten abgesagt werden.

2. Antrag

://: Die Sachkommission Soziales, Gesundheit und Sport stellt dem Einwohnerrat den Antrag, den Geschäftsbericht des Gemeinderats 2021 des Politikbereichs 5 Kultur, Freizeit und Sport zur Kenntnis zu nehmen und den Leistungs- und Rechenschaftsbericht für die Produktgruppe 5 Kultur, Freizeit und Sport sowie die dazugehörige Produktsummenrechnung für das Jahr 2021 zu genehmigen.

Riehen, 30. Mai 2022

Sachkommission Soziales, Gesundheit und Sport

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Daniele Agnolazza', written in a cursive style.

Daniele Agnolazza, Präsident